

LA REVOLUCIÓN DIGITAL LLEGA AL MUNDO RURAL

La Confederación De Centros De Desarrollo Rural (COCEDER) impulsa su Programa de transformación digital para el desarrollo integral del medio rural.

El entorno rural por sus características presenta una brecha digital muy importante en comparación con los grandes centros urbanos. A pesar de que las distintas administraciones sostienen que las demandas de conexión digital se encuentran satisfechas, esto no es del todo cierto ya que el medio rural no es homogéneo, encontrando dificultades al acceso a las comunicaciones, lo que fomenta la desigualdad frente al beneficio de la digitalización.

Teniendo esto en consideración y buscando sortear la grieta digital para potenciar las oportunidades del entorno, la Confederación De Centros De Desarrollo Rural (COCEDER) entidad con 40 años de trayectoria y presente en 23 provincias, presenta su plan de transformación digital que adaptan sus servicios, programas y trabajo diario a los retos que exhibe la digitalización.

El proyecto, que contempla una fuerte inversión tecnológica, está vinculado a los fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de la Secretaría de Estado de Derechos Sociales del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 y financiado por la Unión Europea-NextGenerationEU.

En palabras de Juan Manuel Polentinos Castellanos, Director Gerente de COCEDER, el proyecto surge luego de realizar un diagnóstico en los territorios y en base a las necesidades detectadas se planificó acercar servicios a las personas del medio rural y brindar herramientas digitales que les faciliten la vida. Aprovechar la digitalización como una oportunidad para agregar valor al entorno rural.

Cuenta con diferentes líneas de actuación entre las que se incluyen formaciones para incrementar las competencias digitales frente a internet y las nuevas tecnologías, la creación de una app para acercar los servicios de las personas al medio rural, servicios de domótica para automatizar las viviendas y centros, teleasistencia avanzada mediante la utilización de relojes y pulseras con dispositivos de aviso, sesiones de estimulación cognitiva y física y mejoras internas respecto a la optimización de los procesos de trabajo y la comunicación.

Este plan se encuentra abierto a las organizaciones que ya forman parte de COCEDER pero también brinda la posibilidad de asociarse a entidades sin ánimo de lucro del medio rural cuyos objetivos sociales sean los de promover el acompañamiento a los colectivos vulnerables. El beneficio supondrá mayor capacidad para afrontar el futuro, contar con planes estratégicos y formar parte de los programas de ayuda al ciudadano de COCEDER, de la Unión Europea o también de la Comunidad Autónoma correspondiente.

Respecto de cómo ve el futuro de COCEDER y del entorno rural, su director gerente nos dijo, que “eso forma parte de nuestra propia visión. Queremos contribuir a la creación de un medio rural viable y sostenible, económica, social, cultural y humanamente, por ello buscamos ser una entidad fuerte, cohesionada, reconocible, sostenible capaz de establecer alianzas con otras organizaciones para fortalecer lazos y compromisos, posibilitando que la población realice también su proyecto vital en igualdad de oportunidades con otros territorios y para ello es necesario contar con servicios públicos del siglo 21”.